

2021-2024 : Une nouvelle étape pour le CERF

Le Pr Jean-Paul Beregi succède au Pr Jean-Michel Bartoli à la Présidence du Collège des Enseignants en Radiologie de France (CERF) dont les instances ont été renouvelées lors de son Assemblée Générale le 29 janvier 2021. Un nouveau bureau a été élu pour une durée de 3 ans.

La composition du nouveau bureau est la suivante :

- Président du CERF : Pr Jean-Paul Beregi (CHU de Nîmes)
- Vice-Président : Pr Christophe Aubé (CHU d'Angers)
- Secrétaire Générale : Pr Catherine Adamsbaum (AP-HP)
- Trésorière : Pr Marie Faruch Bilfeld (CHU de Toulouse)
- Membres du bureau : Pr(e)s Eléonore Blondiaux (APHP), Claire Boutet (CHU de Saint-Etienne), Ivan Bricault (CHU de Grenoble), Pascal Chabrot (CHU de Clermont-Ferrand), Catherine Cyteval (CHU de Montpellier), Cédric De Bazelaire (AP-HP), Valérie Laurent (CHU de Nancy), Mathieu Lederlin (CHU de Rennes), Maité Lewin-Zeitoun (APHP), Michel Montaudon (CHU de Bordeaux), François Pontana (CHU de Lille) et Vania Tacher (AP-HP).

Des ambitions fortes qui s'appuient sur les succès des bureaux précédents.

Le bureau du CERF 2018- 2021 a été guidé par un objectif prioritaire indiqué par le Pr. Jean-Michel Bartoli : « profiter de la force collective des enseignants en radiologie pour que tous les internes du DES de Radiologie bénéficient pour leur formation du même niveau d'enseignement et des mêmes évaluations et l'adapter aux évolutions professionnelles et innovations incessantes de notre spécialité ».

C'est ainsi qu'a notamment été mis en place, avec succès, la phase d'approfondissement de la réforme du 3ème cycle et la préparation des nouveaux internes à leur entrée dans la phase de consolidation avec pour près de 50 % d'entre eux l'accès à la seule option de notre DES : la Radiologie Interventionnelle Avancée (RIA). Le CERF s'est aussi particulièrement investi dans la création et la mise à jour de contenus innovants, en collaboration avec la Société Française de Radiologie (SFR), par la mise en place d'une plateforme de e-learning CERF-SFR. Elle compte plus de 150h de cours aujourd'hui, s'enrichit des cours des Sociétés d'Organe/ SFR pour la phase de consolidation et génère un trafic quotidien de plus de 1300 accès. Pour l'évaluation des compétences, des grilles spécifiques et par spécialité d'organe ont été mises en production par les coordonnateurs locaux et régionaux et tous les responsables de terrain de stage en Radiologie.

Concernant ses missions de recherche, et pour accompagner nos projets multicentriques nationaux et internationaux, le CERF a : mis en place le CERIM (Comité d'Ethique pour la Recherche en Imagerie Médicale), contribué à la création d'un DU pour les manipulateurs experts en recherche clinique, obtenu la révision de la grille des surcoûts pour les projets industriels, représenté la recherche en radiologie pour la France au sein d'un projet européenne Horizon 2020 (projet ChAlmeleon),.

« Le CERF n'a donc pas ménagé ses efforts durant les trois dernières années et pu obtenir de beaux succès. Je n'en oublie pas tout le travail collectif mené au sein du CNP de Radiologie (G4) qui garantit la cohérence des actions de toutes les composantes institutionnelles de la radiologie française et en

particulier le « combat » indispensable pour augmenter la démographie radiologique par le nombre d'entrants en radiologie à l'ECN » ajoute le Pr Jean-Michel Bartoli.

Le nouveau Président, le Pr Jean-Paul Beregi, avec le nouveau bureau, souhaite poursuivre les efforts entrepris afin que la radiologie médicale soit pleinement reconnue et impliquée dans toutes ses évolutions tant au travers de l'enseignement que des activités de recherche.

« Face aux évolutions majeures de la spécialité, imagerie 3D, biomarqueurs, radiomique, radiologie personnalisée, de précision, il est absolument nécessaire que **les radiologues soient acteurs de la transformation de leur métier** pour mieux maîtriser et diriger ces innovations. Le CERF a un rôle à jouer pour que les radiologues d'aujourd'hui et de demain aient les moyens d'exercer leur discipline dans des conditions de qualité et de sécurité de haut niveau car nous le devons aux patients et aux citoyens. Cela passe par une formation initiale et une formation continue pertinentes, adaptées aux nouveaux enjeux et par une recherche en radiologie toujours plus poussée et solide pour garantir des pratiques et des outils validés scientifiquement ».

Le bureau du CERF 2021-2024 consacrera donc les 3 prochaines années à :

- **Enseignement : poursuivre la mise en place des réformes du troisième cycle dont l'option de Radiologie Interventionnelle Avancée, améliorer la lisibilité des formations offertes en permettant à des étudiants étrangers d'en bénéficier, finaliser une école de Radiologie solidaire**
- **Recherche : structurer une offre de services pour permettre à la recherche et l'innovation en radiologie de se développer avec des radiologues du public, du privé, les institutionnels, les industriels ; le savoir-faire français doit se développer.**
- **Communication : contribuer à une meilleure visibilité et reconnaissance du métier de radiologue qui offre des soins radiologiques dans la prévention, la prédiction, le diagnostic, le traitement, le suivi de nombreuses maladies en offrant davantage de précision et de participation des patients.**

Toutes ces actions seront menées de concert avec le G4.